

20 AÑOS



MAESTRÍA  
ESTUDIOS URBANOS  
2006 - 2026



FLACSO  
ECUADOR

# EVENTOS MAESTRÍA ESTUDIOS URBANOS 20 AÑOS

En el marco de la conmemoración por los 20 años de la Maestría en Estudios Urbanos de FLACSO Ecuador, se ha preparado una agenda especial que combina eventos académicos de alto nivel y cursos superiores de formación continua. Esta celebración busca no solo rememorar dos décadas de trayectoria y aportes al pensamiento urbano crítico en América Latina, sino también proyectarse hacia el futuro, promoviendo espacios de reflexión, debate y actualización académica. Durante este período, la Maestría ha formado a decenas de profesionales que hoy lideran procesos de transformación en ciudades de la región, aportando con investigaciones, políticas públicas y proyectos de intervención en el territorio. La celebración por los 20 años es una ocasión para reconocer este legado, fortalecer la comunidad de estudiantes y egresados, y abrir nuevos horizontes de colaboración académica en un mundo urbano cada vez más desafiante. Invitamos a toda la comunidad académica y al público interesado a sumarse a esta experiencia, consolidando el compromiso de FLACSO Ecuador con la excelencia y con la construcción de ciudades más justas y sostenibles.

# EVENTOS ACADÉMICOS

**OCTUBRE - 2025**

## **XII Seminario Internacional RIDEAL**

El evento central de la conmemoración será el XII Seminario Internacional RIDEAL "Paradigmas, métodos y hallazgos", que se desarrollará los días 20, 21 y 22 de octubre de 2025 en la sede de FLACSO Ecuador, Quito. Durante tres días, investigadores, docentes y estudiantes de América Latina y Europa debatirán en torno a los grandes desafíos de la metropolización emergente, la movilidad urbana, las políticas de hábitat y vivienda, la gobernanza territorial y las nuevas formas de planificación. El programa contempla conferencias inaugurales, paneles temáticos y espacios de homenaje, entre ellos un reconocimiento al profesor Carlos de Mattos, pionero en los estudios urbanos latinoamericanos. Este seminario constituye un punto de encuentro para analizar críticamente los procesos urbanos contemporáneos y fortalecer el diálogo regional sobre las transformaciones de las ciudades en el siglo XXI.

# EVENTOS ACADÉMICOS

**NOVIEMBRE 2025 - JULIO 2026**

## Open House: Ciclo de Clases Abiertas

A lo largo de estos meses se desarrollará un ciclo de clases abiertas vinculadas a los cursos regulares de la Maestría. Estas sesiones abordarán temáticas clave como economía urbana, política y ciudad, ambiente y urbanismo, sociedad y territorio, métodos cualitativos y cuantitativos, derecho urbano y mercado de suelo, vulnerabilidad y adaptación climática, planificación territorial, gestión del riesgo, financiamiento urbano e inteligencia artificial aplicada al análisis espacial. Cada clase estará a cargo de un docente especialista y será de acceso libre, con el fin de abrir la Maestría a públicos más amplios y promover la actualización de profesionales, investigadores y estudiantes interesados en las problemáticas urbanas. De esta manera, la celebración se convierte también en una oportunidad para ampliar el alcance social y académico de los estudios urbanos en Ecuador y la región.

# EVENTOS ACADÉMICOS

**NOVIEMBRE 2025 - SEPTIEMBRE 2026**

**Alumni: Ciclo de conferencias dictadas por ex alumnos destacados de Flacso**

El último viernes de cada mes, a partir de noviembre de 2025, se llevarán a cabo conferencias impartidas por exalumnos destacados de la Maestría en Estudios Urbanos. Estas conferencias buscan resaltar el papel de los egresados en la producción de conocimiento y en la gestión de procesos urbanos en distintos contextos de América Latina. Cada sesión permitirá a los exalumnos compartir investigaciones y reflexiones vinculadas a sus trayectorias académicas y profesionales, consolidando así el vínculo entre la Maestría y su comunidad académica extendida, y ofreciendo a los actuales estudiantes ejemplos inspiradores de trayectoria y compromiso con el estudio de la ciudad y el territorio.

# EVENTOS ACADÉMICOS

**JULIO 2026**

## Viaje Académico

En la primera semana de julio de 2026 se llevará a cabo un viaje académico organizado por los docentes de la Maestría. Este espacio permitirá a los estudiantes conocer de primera mano experiencias de gestión territorial y urbana en otras ciudades de la región, fomentando el aprendizaje práctico y comparativo. Los viajes académicos han sido una tradición en la Maestría, ya que ofrecen la posibilidad de observar realidades urbanas diversas, interactuar con autoridades locales, investigadores y colectivos ciudadanos, y enriquecer la formación desde un enfoque interdisciplinario y aplicado.

# EVENTOS ACADÉMICOS

**OCTUBRE 2026**

## Seminario/Taller Internacional de Escuelas de Posgrado en Ciudad y Territorio

Como cierre de la celebración, en octubre de 2026 se desarrollará el 1er Seminario/Taller Internacional de Escuelas de Posgrado en Ciudad y Territorio. Este espacio está diseñado para que jóvenes investigadores compartan avances, metodologías y reflexiones sobre las transformaciones urbanas y territoriales actuales. El encuentro fomentará el diálogo entre posgraduados de distintas disciplinas y países, fortaleciendo la construcción de una comunidad académica regional comprometida con el estudio crítico de las dinámicas territoriales. Con ello, la Maestría reafirma su papel como plataforma para las nuevas generaciones de académicos y profesionales de la ciudad y el territorio.

# EVENTOS ACADÉMICOS

**NOVIEMBRE 2025 - SEPTIEMBRE 2026**

## Cursos Superiores de Formación Continua

Paralelamente a los eventos académicos, se impulsarán tres Cursos Superiores de Formación Continua. Estos programas buscan actualizar y fortalecer capacidades profesionales en temáticas clave para la gestión urbana contemporánea, con un enfoque aplicado y de pertinencia regional. Los cursos previstos son los siguientes:

- 1. Curso Superior en Género y espacio urbano**, coordinado por Jenny Pontón, que introduce enfoques de género en el análisis y la gestión de la ciudad, abordando temas como vivienda, hábitat y políticas públicas locales.
- 2. Curso Superior en Derecho Urbano**, a cargo de Arturo Mejía, que ofrece fundamentos conceptuales y herramientas prácticas sobre instrumentos jurídicos y de gestión del suelo, así como la elaboración de planes complementarios.
- 3. Curso Superior en Métodos Cuantitativos y Prospectiva Territorial**, coordinado por Juan Fernández, que combina análisis espacial, inteligencia artificial y modelación territorial para el estudio de dinámicas urbanas complejas.

La celebración de los 20 años de la Maestría en Estudios Urbanos de FLACSO Ecuador constituye una oportunidad única para reflexionar sobre las transformaciones urbanas en América Latina, fortalecer el vínculo entre academia y sociedad, y proyectar nuevas generaciones de profesionales comprometidos con la construcción de ciudades más sostenibles, inclusivas y resilientes. La programación diseñada para esta ocasión articula investigación, docencia, formación continua y comunidad de egresados, consolidando a la Maestría como un referente regional en el estudio crítico de la ciudad y el territorio.